

Según las noticias radiadas se lucha en el centro de Madrid

Comentarios leves

Por temor a las represalias que los marxistas pudieran ejercer en sus familias, muchos escapados del infierno rojo se abstienen de dar su nombre a la publicación de lo que se padece en los territorios sometidos a la tiranía soviética.

Contrasta su prudente discreción con la impudencia de que hacen alarde unos cuantos izquierdistas cuyas familias permanecen entre nosotros, confiadas a nuestra caballerosidad. Estos señores no se recatan en dar sus nombres a la publicidad de la radio, asumiendo la representación de Mallorca en ciertas visitas a quienes—por ejemplo, el señor Companys—decretaron el exterminio y la esclavitud de nuestra isla. Priamente. Sin comentarios. Lenin era en su vida privada un hombre sensible—incapaz de matar a un pajarillo. Pero comprendió que el terror pánico era el medio más eficaz de desmoralizar a las multitudes. Y por eso, porque quería desmoralizarlas primero, para esclavizarlas después, lanzó sobre ellas horrores y crueldades que él, personalmente, hubiera sido incapaz de cometer.

Dantón, el temperamento más jovial y epicúreo de Francia, había hecho lo mismo durante las matanzas de Septiembre. Es decir, que el terror revolucionario, que se nos ha querido pintar siempre como una explosión de las masas, en realidad no ha sido nunca sino una maniobra fría y cruel desenvenada por ciertos directivos inteligentes y despiadados.

Ellos, los directivos rojos, lo saben perfectamente. Y por eso han venido jugando con ventaja sobre nosotros. Pero todo tiene sus límites, hasta la misericordia.—«No pude tener lástima de esta columna—decía el General—aludiendo a cierta columna sacrificada—porque me acordé de Francia y a ella reservé toda mi lástima.»

Pensando en España y en los nuestros, va a sernos imposible continuar permitiendo ciertas impudencias de lenguaje. No sé por qué me parece que el doble juego de encender una vela a Dios y otra al diablo se ha terminado para siempre en la España que renace.

KIM

mente había sido reconocido por las repúblicas del Ecuador y San Salvador, y que, si aún no lo ha sido por Uruguay y Portugal, no tardará mucho en serlo, ya que es bien manifiesta la simpatía de estas naciones por el Gobierno nacional.

Próximamente, también Inglaterra?

Londres.—Los periódicos comentan extraordinariamente el reconocimiento del Gobierno del General Franco por Italia y Alemania.

Exponen la opinión de que el Gobierno nacional español no tardará en ser reconocido oficialmente por el Gobierno británico.

El contraste de los partes oficiales rojo y nacional

Ya no funcionan las radios de Madrid desde los sitios donde estaban instaladas

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

Londres.—Sabemos que, a pesar de ser tan duramente atacada la capital de España, por parte de las fuerzas nacionales, ha sido completamente respetada la zona neutral delimitada por el general Franco.

Los milicianos están esperando fuerzas de refresco que creen tienen que llegarles de Barcelona y Valencia, refuerzos que seguramente no llegarán. Ya empiezan los milicianos de Madrid a no confiar de sus propios medios, ya no se fían de sus propios recursos.

Y repetimos que en la zona declarada neutral por el general Franco, no ha habido bombardeo de aviación, ni de artillería.

En esta zona, pueden estar seguros todos los refugiados y no combatientes. Los rojos parece que quieren seguir luchando en el interior de la capital, y, para ello, van fortificando las casas, para defender una cosa que no han sabido defender en campo abierto.

Las fortificaciones están completamente artilladas y también preparadas con ametralladoras.

Los comunicados nacionales, empero, dan cuenta exacta de la manera de obrar de éstos, pues, aunque avanzan lentamente y paso a paso, se ven sus partes completamente claros, sin nada de retóricas y con frases definitivas. En cambio, los rojos, para animar al pueblo, abundan en frases bonitas a fin de convencer y elevar el espíritu de los milicianos.

Nos consta que Unión Radio no funciona o, al menos, si funciona, será con el indicativo únicamente, pues creemos que ha sido trasladada y no emite desde el sitio donde estaba instalada. De todos modos, mañana estaremos a su escucha y podremos saber la veracidad de la noticia que damos. Lo mismo podemos comprobar con Radio España, que funciona con menos potencia, por lo que suponemos no se trata de la verdadera Radio España.

Italia y Alemania reconocen oficialmente al Gobierno de Burgos

Sensación en Londres

Habiendo el Gobierno del General Franco ocupado la mayor parte del territorio español, y siendo de cada día más evidente que el resto de España no está bajo un gobierno responsable, el Gobierno fascista de Italia decidió reconocer oficialmente al Gobierno del General Franco y enviar un Encargado de Negocios.

Dicho diplomático saldrá inmediatamente de Roma para tomar posesión de su cargo.

Londres.—El reconocimiento del Gobierno del General Franco por el Gobierno fascista italiano y el Gobierno nacional-socialista alemán ha causado enorme sensación.

La emisora romana termina su emi-

Falange española de las J. O. N. S.

Jefatura provincial de Prensa y propaganda

UNA INICIATIVA de F. E. de las J. O. N. S.

Falange Española de las J. O. N. S. de Baleares, ante la inminente batida en los astilleros de El Ferrol del crucero de la Armada española que llevará el nombre de nuestras islas, «BALEARES», gemelo del ya en tan poco tiempo tan glorioso «CANARIAS», pidió radiográficamente al Excmo. Sr. General Franco autorización para que sea Mallorca la que costee la bandera que ha de ondear en la popa del BALEARES. Uno de estos pasados días, por Radio Falange Española, la núm. 6, se recibió el consentimiento del Jefe del Estado, avalado también con el del alto mando de la Armada.

Así, pues, desde ahora, Falange Española declara abierta una suscripción provincial para costear la bandera del crucero «BALEARES». Como queremos que la ofrenda sea de la totalidad del pueblo mallorquín, la suscripción tiene que ser eminentemente popular, y a tal fin queda establecida la cuota única de veinticinco céntimos.

Los donativos, en Palma, se recogerán en la Jefatura de Prensa y Propaganda, Arco de la Merced, 39, y en Falange Femenina.

Y en los pueblos, en las Secciones Femeninas de Falange de cada localidad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

sión en español repitiendo la importante noticia del reconocimiento oficial del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno fascista de Italia.

Noticias radiadas anoche
Los gobiernos italiano y alemán retiran sus representantes

Radio Jaca, a las 15:30 horas:
El Gobierno italiano ha ordenado a su representante que se hallaba actualmente en Alicante que se retire inmediatamente, regresando a su país.

El Gobierno alemán ha retirado a su representante en Alicante.

Las tropas escapan nuevas posiciones

Radio Tetuán, a las 6 horas:
Lisboa.—Las fuerzas nacionales que ocuparon la Ciudad Universitaria y la Moncloa, así como el Instituto Rubio, Casa de Velázquez, etc., han tomado el Instituto de Radioterapia, Escuela de Arquitectura y ocupado nuevas posiciones.

Durante la pasada noche, la aviación nacional bombardeó Madrid eficazmente señalando a la artillería nuevos objetivos.

Más de 3.000 bajas a los rojos en una operación

Oficialmente se da la noticia de que en uno de los últimos ataques realizados en el frente de Madrid, sufrieron los rojos más de tres mil bajas, entre muertos y heridos.

La artillería roja apenas contesta

Las fuerzas nacionales atacaron el Puente de Segovia con artillería y fusilería. La artillería roja se ha podido comprobar que ya apenas dispara.

Ataque por Cuatro Caminos

Avila.—Esta mañana los nacionalistas han atacado al N. O. de Madrid, dirigiéndose hacia la encrucijada de Cuatro Caminos. A pesar de que tuvieron un contraataque de los rojos, continuó el avance, causándose a los marxistas numerosas bajas. Los aviones, en sus bombardeos, siguen batiendo los atrinchamientos y fortificaciones en que los rojos se hacen fuertes, principalmente los de la Moncloa y calle de la Princesa.

Se lucha en el centro de Madrid

Paris.—Según noticias publicadas en los periódicos, las fuerzas españolas gubernamentales están luchando en el centro de Madrid con los nacionales. Araquistáin, que prevé también la caída de Madrid en poder de las fuerzas de Franco, ha declarado que no comprende que interés pueda tener esta toma, puesto que desde el punto de vista militar no tiene Madrid la menor importancia. Dice que confía en el triunfo final de los gubernamentales, a pesar de

que se les tome Madrid y que el abandono de Madrid por parte de aquellos será muy ventajoso. Afirma que si el general Franco se apodera de la capital de España le acarrearán ello muchos quebraderos de cabeza, pues además de tener la preocupación de la defensa de la ciudad, tendrá la de su abastecimiento. ¡Agradecemos a Araquistáin sus consejos... a pesar de los cuales Madrid será ocupado por nuestro Ejército.

Las salvajadas de los rojos

Lisboa.—Las salvajadas de los rojos españoles, en su empeño de defender a Madrid, han llegado a tal extremo que hemos tenido que presenciar como se mandaban al frente niños de catorce a quince años. El fracaso marxista está llegando a su fin. La defensa de la capital se está desmoronando por completo y no ha de tardar en ser Madrid totalmente ocupada por los nacionales.

Discusión entre socialistas y anarquistas

Madrid.—Se celebró una reunión a la que asistieron representantes de los diferentes partidos que forman el frente popular, durante la cual se entabló violentísima discusión entre socialistas y anarquistas. Parece que esta discusión obedeció a que hay quien quiere abandonar la defensa de Madrid por considerar que lo que ha hecho Rusia, más que apoyo, ha sido intervenir egoístamente en beneficio propio y especialmente en el personal de los delegados que ha enviado a nuestro país, los cuales se han apoderado de todos los puestos de mando, entregándose a una vida regalada a expensas del pueblo, tan vilmente engañado. Se declaron muchos de los asistentes a la reunión partidarios de entregar la capital a los asaltantes, pues dicen que son los únicos que se la tienen bien ganada.

Edificios destruidos

Londres.—Noticias recibidas de Madrid dicen que el edificio de «El Debate», actualmente ocupado por «Mundo Obrero», ha sido totalmente destruido por los efectos de los bombardeos de la potente aviación nacionalista.

El General Franco desmiente una noticia

Lisboa.—El General Franco ha desmentido una nota publicada en la prensa francesa según la cual pensaba tomar la capital destruyendo el distrito por distrito y casa por casa. Dijo Franco que él había estudiado un plan y que a nadie se lo había dado a conocer, y que no acostumbra a hacer públicos los planes de operaciones; sus planes permanecen siempre en secreto.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de ayer tarde

Los húngaros expresan su gratitud a Mussolini

Periodistas alemanes en Italia.— Son maltratados los alemanes detenidos en Rusia

Radio Roma, a las 22:30:
Budapest.—Las autoridades y la opinión continúan expresando su gratitud a Mussolini. La plaza de la Catedral ha recibido el nombre de Plaza de Mussolini.

Roma.—Ha llegado a esta capital una comisión de periodistas alemanes. Desde Roma continuarán viaje para Nápoles. La prensa italiana da la bienvenida a sus compañeros alemanes.

Karnas.—Estando en un café dos italianos, oyeron como un grupo de judíos pronunciaban frases injuriosas contra Italia. Los dos italianos respondieron tan violentamente que obligaron a callar a los judíos. Los italianos visitaron a las autoridades, protestando del hecho.

Los alemanes detenidos en la URSS son maltratados por la policía. La reacción en Alemania, ante tales noticias, es muy grande.

Noticias transmitidas por Radio Club Portugués

Notificación a Inglaterra

Londres.—El Embajador alemán en Londres, Von Ribbentrop, comunicó al Gobierno inglés que el Gobierno del Reich había reconocido oficialmente al General Franco.

El Gobierno alemán explica su decisión

El Gobierno del Reich, después de haber reconocido al Gobierno de Burgos, da la siguiente nota explicativa de por qué lo ha hecho:

«En España, actualmente, existían dos Gobiernos, el de Burgos y el de Madrid. Este último no podía ser reconocido porque no tenía autoridad, ni en el territorio que aún estaba bajo su régimen. Además, no supo hacer prevalecer su autoridad para que los súbditos alemanes que fuesen lusitados en España, y tampoco contestó a la nota de Alemania en la que se le pedían explicaciones por la incautación de un avión de una línea comercial alemana.»

Hay que hacer constar que esta nota ha sido dada antes, de conocerse oficialmente en Alemania el suicidio del

Ministro de Gobernación de Francia (socialista), M. Salengro.

Lo que dice la prensa extranjera

La prensa extranjera dedica grandes comentarios al acuerdo tomado por Alemania, reconociendo al Gobierno del General Franco, y dice que, con tal acuerdo, está relacionada la reciente visita a Berlín del Conde Ciano.

La prensa alemana

La prensa alemana dice que el Gobierno de Madrid no podía ser reconocido bajo ningún concepto, pues no representaba a la opinión española, ni tenía autoridad para impedir crímenes impuestos por los extremistas.

Justifica el reconocimiento del Gobierno del General Franco diciendo que es el legal y el que representa al país.

Franco no ha designado aún a su representante en Alemania

En Berlín, los periodistas se entrevistaron con el representante del General Franco, que les dijo que el Jefe del Estado Español no había nombrado aún a la persona que tenía que representarle con plenos poderes.

La noticia es acogida con simpatía en Inglaterra

Londres.—Ha causado sensación el reconocimiento, por Italia y Alemania, del Gobierno del General Franco. La noticia ha sido acogida con simpatía en Inglaterra.

Telegramas del Conde Ciano al General Franco

Roma.—Ha sido enviado el siguiente telegrama:

Telegrama oficial del Ministro de Estado italiano, dirigido al Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español:

«Tengo el honor de participar a Vuecencia que el Gobierno de Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía ha decidido reconocer a su Gobierno como representante del Estado Español.—Firmado: Ciano.»

«Roma para Salamanca.—A S. E. el General Franco, Jefe del Estado Español: Pongo en conocimiento de Vuecencia que el Gobierno ha decidido acreditar a... (el nombre no se ha podido captar, debido a la dificultad de la audición). El encargado de Negocios marchará lo más pronto posible a la residencia del Gobierno.—Firmado: Ciano.»

Ecuador y San Salvador ya tenían reconocido el Gobierno de Franco

Además del reconocimiento oficial, que se ha efectuado hoy, del Gobierno del General Franco por Italia y Alemania, téngase en cuenta que anterior-

Ordenes de que no se moleste a los fugitivos

Roma.—Informan de Salamanca que el General Franco ha ordenado a los Generales Mola y Varela que no se moleste a los fugitivos de la capital mientras pueda comprobarse que no son combatientes.

Las fuerzas nacionales, continuando su ataque, han bombardeado eficazmente los alrededores del Palacio Real. Como los individuos encargados de la defensa del edificio se dieran cuenta del bombardeo, se dirigieron inmediatamente a los sótanos del Palacio, que como es sabido están convertidos actualmente en prisión de elementos de rechistas; allí ordenaron el fusilamiento de gran número de ellos.

Bloqueo a las costas catalanas

Roma.—El General Franco ha publicado una orden en la que avisa a todos los gobiernos para que no dejen navegar a sus buques por las costas catalanas, pues de no atender esta orden se exponen a ser bombardeados por los nacionales. El buque «Canarias» ha bombardeado ya eficazmente las costas catalanas, logrando completamente los objetivos perseguidos.

Llegada de dirigentes marxistas

Varsovia.—Varios dirigentes marxistas madrileños han llegado a Moscú con objeto de reclutar hombres y preparar un pedido de material de guerra.

Azaña seguirá en Barcelona y Largo en Valencia

Barcelona.—Ha llegado el señor Companys, después de asistir a la reunión que se celebró en Benicarlé, a la que concurren Azaña y Largo Caballero. Dijo que se había acordado que Azaña continúe en Barcelona y Largo Caballero en Valencia. Se habló después de la situación militar de las fuerzas rojas y estuvieron de acuerdo en que la situación era excelente.

La Junta de Defensa de Madrid a Cuenca

Talavera.—La Junta de Defensa de Madrid ha salido para Cuenca donde fijará su residencia oficial.

En Madrid los nacionales sufrieron un ataque de los rojos pero sirvió a nuestras fuerzas para desencadenar un contraataque terrible persiguiendo a los marxistas y dando lugar a la ocupación de posiciones más favorables para su acceso total a Madrid.

El gobierno de Madrid ya empieza a mencionar el avance de los nacionales. Por eso dice que es necesaria la fortificación de las calles madrileñas.

Se han formado dos líneas de trincheras; en las primeras han situado a los guardias nacional republicanos y en la segunda a los milicianos y a los componentes de la columna internacional.

Continuamente se ve circular una ambulancia que es la encargada de recoger los cadáveres y los heridos que en gran número se encuentran por las calles. Los milicianos han montado una guardia especial con el objeto de impedir que la población civil se entere de la verdad pues son en gran número los curiosos que se acercan a dichas ambulancias y a los hospitales y edificios destinados a albergar a los heridos.

Por las calles se ven centenares de cadáveres y muchos de ellos son de extranjeros.

Las columnas catalanas llegadas como refuerzo hace pocos días han sido empleadas inmediatamente en la línea de fuego en un ataque frustrado contra las fuerzas nacionales pero estas causaron a los «nois» más de ochocientos muertos. Por esta manera de obrar de los dirigentes rojos se ve claramente la situación apurada en que se encuentran pues sin haber los nacionales atacado aun a fondo se han visto obligados a gastar todas sus reservas.

La aviación y la artillería nacional han atacado los últimos reducidos enemigos de la Ciudad Universitaria quedando completamente en poder de los nacionales.

El Palacio de Comunicaciones cuartel general rojo

Se da la noticia de que los comunistas madrileños han establecido su cuartel general en el Palacio de Comunicaciones.

La Escuela de Arquitectura últimamente ocupada por los nacionales está cerca de la populosa barriada de Cuatro Caminos y es un edificio en el que pueden hacerse fuertes las nacionales y

preparar sucesivas operaciones encaminadas a la conquista del corazón de Madrid.

En la tarde de ayer las fuerzas nacionales hicieron descarrilar un tren blindado de los rojos; se cogió gran número de ametralladoras que fueron a engrosar el riquísimo arsenal de armas cogido a los marxistas.

Los rojos intentaron dos contraataques al parque del Oeste pero fueron rechazados continuando el avance de los nacionales.

De todos los frentes se tienen excelentes noticias.

En Vizcaya solo hubo fuerte cañoneo sin consecuencias.

En Robledo de Chavela un ataque de los rojos fué contestado por los nacionales que cogieron nuevas posiciones.

En el sector de Guadalajara el general Moscardó continúa sus avances lentos pero decisivos.

Seguirán los crímenes de los rojos

Avila.—Una destacada personalidad de Guadalajara de donde ha logrado huir ha manifestado que el arzobispo doctor Narciso Echevarría ha sido fusilado por los rojos.

El número de víctimas causadas ayer por los bombardeos nacionalistas sobre Madrid fueron 250 muertos y 800 heridos.

Desde el principio de la semana actual los rojos tienen 500 muertos y 1200 heridos. El aspecto de la ciudad es desolador sobre todo en los barrios de La Telefónica, Puerta del Sol y plaza de Canalejas donde se ven los railes de los tranvías completamente levantados. Los postes de conducción de cables eléctricos están completamente destruidos. La mayoría de ellos están carbonizados por los incendios.

Las entradas del Metro han sufrido también los efectos de los bombardeos estando todos los hierros levantados.

Las fuerzas de la VII División en contacto con las de la Ciudad Universitaria

Roma.—Las fuerzas nacionales atacaron el parque de Alfonso XIII. En el frente del Escorial se realizaron operaciones importantísimas, tomando parte fuerzas de la VII División con fuerzas de Africa (Regulares) y requetés. Estas fuerzas lograron tomar contacto con las que se hallaban en Aravaca y en la Ciudad Universitaria.

Las tropas continúan su avance

Bruselas.—Las tropas nacionales continúan su avance, haciéndolo esta vez por Cuatro Caminos. Los nacionales se hallan perfectamente parapetados en las mismas trincheras que ha poco tiempo tenían los rojos. El avance nacionalista continúa en las últimas horas.

Se amplía la zona neutral de Madrid

La aviación nacionalista lanzó proclamas sobre Madrid en las que se comunicaba a la población civil la ampliación de la zona neutral delimitada para refugio de mujeres, niños y no combatientes.

Se ha confirmado el suicidio de Salengrú

Se confirma la importantísima noticia de que el ministro de la Gobernación francés socialista, Salengrú, se suicidó.

Detenciones en Moscú

Londres.—Continúan las detenciones de extranjeros en Moscú. La detención de varios alemanes ha producido en Alemania enorme excitación.

Visitas al Secretario de Estado italiano

Roma.—El Secretario de Estado ha recibido la visita de los representantes de las diversas provincias italianas.

BALEAR Hoy

El Octavo Mandamiento

LINA YEGROS El éxito del día

Extraviado

Receptor Radio Askar n.º 0225, Modelo 1935. Gratificaré veinticinco pesetas, devolución calle del Mar n.º 20, San Miguel, Son Carrió. Demás informes Arquiducado Luis Salvador núm. 146.—Palma.

Urge vender

por 5300 duros cada una, dos casas recién construidas con cuatro cuartos, cuarto de baños y espacioso jardín, situada en calle Pons y Gallarza. Informes: Calle Escault Galmés n.º 73. Carpintería.

Alocución del general Queipo de Llano

Aunque intentais desprestigiarlo no podéis conseguirlo. Decís que matamos de hambre a los pobres cuando ni uno solo se ha quedado sin comer debido a la esplendidez de los sevillanos a pesar del momento crítico que pasan todas las fortunas a causa del canalesco marxismo. Tan infames son los marxistas que cuando hemos ocupado los pueblos que estuvieron en su poder en especial Palma del Río, Granja de Torre Hermosa y Andújar no hemos encontrado a ninguna mujer ni a ningún niño ya que se habían marchado creyendo lo que los marxistas decían de nosotros. Aquellas mujeres que encontramos en medio del campo y que conducimos a sus pueblos casi no creían lo que sus ojos veían pues los miserables marxistas les habían dicho que no perdonábamos a ninguna mujer ni a las inocentes criaturas.

La nota oficial de Madrid contiene algunos pasajes sabrosísimos. «Una de las bombas arrojadas esta mañana a Madrid por los aviones fascistas llevaba arrollado un rosario.» Parece mentira que digan semejante tontería. Se refiere después el parte oficial a las víctimas que obtiene la brigada internacional cuando nosotros les inflingimos constantes derrotas y hoy mismo en el frente de la Moncloa les hemos derribado cuatro aparatos que con los que han seguido la misma suerte desde el principio suman ciento siete. «Las aparatos facciosos están tan desmoralizados que confiesan su impotencia bombardeando Madrid y cometiendo una serie de salvajadas en mujeres y niños inocentes.» Pronto pierde la memoria la canalla marxista que ha cometido durante mucho tiempo crímenes horrendos como por ejemplo en el Alcazar de Toledo sin que a pesar de todo lograsen tantos miles de milicianos apoderarse de aquella valiente guarnición. Ahora protestan de que bombardeamos Madrid cuando ellos son tan cobardes que se refugian en la capital incapaces de presentar batalla en campo abierto. Ya vereis como os sacaremos de vuestras casas con palillos como a los caracoles.

La Nelken y otras mujeres de la misma ralea han lanzado un manifiesto a todas las mujeres del mundo pidiendo que hagan lo posible para auxiliar a los antifascistas españoles. Si son tan bravos no hay para que pedir auxilio al extranjero. Está probado que la mayor parte de los que defienden Madrid son extranjeros pues los rojos van huyendo a Valencia y bastantes se presentan en nuestras filas amparados en un bando del general Varela que prometió salvar la vida a todos los que se presentasen.

Radio España hace un llamamiento angustiosísimo para que todos los que tengan medios de transportes los presenten inmediatamente. Se conoce que tienen mucha prisa en escapar. Quizá sea para resolver un tema sujerido por el genio del Canallero y nos vayan a atacar por alguna otra parte.

Dicen de Barcelona, noticia que no tiene confirmación pero que doy a título de rumor porque es verosímil, que Azaña está bajo la vigilancia de comunistas y anarquistas que le consideran como reo de la revolución. Ya dijo Azaña que le iban a cortar la cabeza sus propios colegas del frente popular. Menos mal que si desaparece conservo como recuerdo de él aquella verruguita del retrato que rompí y que mientras viva llevaré en el fondo de mi cartera.

Han coincidido los comentarios de todas las naciones de Europa acerca del reconocimiento del gobierno de Burgos por Italia y Alemania con la noticia de que Alemania y el Japón habían llegado a un acuerdo de carácter ofensivo contra el marxismo. De ser esto cierto ya podríamos estar satisfechos porque el fin del marxismo estaría muy próximo.

Todas las noticias coinciden en que la situación de Madrid es verdaderamente espantosa. Por todas partes, los incendios destruyen casas. Familias enteras se encuentran sin hogar y por las calles deambulan mujeres con sus hijos pidiendo un pedazo de pan para aquellas criaturas. Sobre estos horrores, está el bombardeo constante indispensable por parte de nuestras tropas para vencer la idiotéz o la soberbia de la canalla marxista. Hace ocho días faltan viveres y los pocos que hay se entregan a la gente que lucha en las trincheras.

En el telegrama oficial que he recibi-

do del Cuartel del Generalísimo se dice que nuestras fuerzas ocuparon absolutamente todos los edificios de la Ciudad Universitaria, desde la Escuela de Agricultura hasta la Moncloa y Asilo de Santa Cristina. Esto no se corresponde con lo que decía el parte oficial de Madrid que nos habían arrojado de la Casa de Velázquez. Siempre se ve lo mentirosos que son los marxistas. Todos los muertos, heridos y prisioneros hechos en el frente de Madrid se ha comprobado que pertenecen a la Brigada Internacional. En la mañana de hoy, en nuestras líneas del frente de la calle de Toledo se han presentado varios milicianos rojos con armamento llevando en la mano las proclamas que nuestra aviación tiró sobre Madrid hace varias fechas, en las que el general Franco ofrecía perdonar a los rojos que hicieran acto de sumisión. Estos milicianos han exigido el cumplimiento de tal promesa, lo cual como es natural han logrado.

Por la Radio España, porque Unión Radio ya no funciona, se ha repetido, un llamamiento para que se presenten toda clase de vehículos. Según lo que se ha afirmado hoy, parece que no tan solo se evacua la población civil sino las milicias rojas, quedando solo en el frente para proteger la fuga la columna Internacional, muy densa, por cierto, a pesar de los duros castigos que ha recibido, lo cual hace pensar que constantemente recibe refuerzos. Los camiones

regresan constantemente a Madrid por la línea de Valencia y traen siempre un coche de remolque, lo que hace suponer que los madrileños deben andar tan mal de gasolina que solo la llevan para el viaje de ida.

El telegrama oficial es de las seis de la tarde, pero a las nueve y media de la noche he tenido noticias de que en el frente de la Moncloa se han hecho dos o tres ataques contra nuestras fuerzas, que han resultado otras tantas victorias nuestras. En este sector, se han derribado cuatro aviones enemigos. El enemigo ha atacado en Quinto, habiendo sido rechazado el ataque brillantemente. También ha atacado en Belchite con igual resultado.

Tengo un verdadero sentimiento al manifestar que no han querido ser escuchadas mis advertencias acerca del atesoramiento de la plata. Por esta razón, me veo obligado a imponer un castigo severo a don Miguel Hidalgo Fernández, a quien la policía encontró 9.460 pesetas en plata. Se encuentra sujeto a la correspondiente sumaria en la Cárcel. Lamento con toda mi alma tener que aplicar la ley con todo el rigor a los sevillanos, puesto que mi gusto sería que ni uno solo tuviera que ser víctima de los bandos que yo dicte. Pero yo, consciente de mi deber, haré siempre que se cumplan inexorablemente las órdenes que doy, bien mediatas antes de publicarse.

El general termina leyendo la lista de donativos.

En Palma

Comandancia Militar

Visitas

Casi diariamente el Coronel Benjumea visita las obras de fortificación e inspecciona las columnas que guarnecen la costa. Ayer acompañado del Jefe de la Defensa móvil estuvo en Pollensa, en cuya bahía se están realizando importantes trabajos.

Servicio de Plaza para el día 20 de Noviembre de 1936

Parada: Comandancia, Cárcel, Prisión Estaciones y Cárcel Hermanitas de los Pobres.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Ricardo Nouvilles Ruiz.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Adolfo Gracia y Ruiz Alejo.

Visita Hospital Ier. Capitán de Infantería don Guillermo Gual.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 19 de Noviembre de 1936, en Palma de Mallorca

LICENCIAMIENTO

El Excmo. Señor Comandante Militar de Baleares, ha dispuesto que a partir del próximo día 23 se conceda por todos los Cuerpos de esta Isla e Ibiza, licencia temporal a todos los individuos y clases del servicio ordinario que justifiquen estar casados y pertenezcan a los reemplazos de 1929 a 1931 inclusive; para lo cual se tendrán en cuenta las siguientes reglas:

1.ª—Los Cuerpos dispondrán lo conveniente, para que el día 23 marchen a sus hogares los individuos que fijen su residencia en pueblos más distantes, y al día siguiente día 24 lo hagan todos los restantes, a excepción de los que deban marchar a Ibiza que continuarán afectos a sus cuerpos hasta la salida del primer barco. Se observará lo prevenido en las últimas disposiciones respecto a prendas de vestuario.

2.ª—Los Jefes de Cuerpo autorizarán las oportunas órdenes de marcha en uso de licencia temporal, en las cartillas militares de los interesados. Los licenciados harán el viaje por cuenta del Estado, dando cumplimiento a lo que dispone la O. Cr. de 27 de diciembre de 1933 (D. O. n.º 303) respecto a los transportes. Para socorros de marcha se tendrá en cuenta lo prevenido en O. Cr. de 8 de enero último (D. O. n.º 7).

3.ª—El Jefe de los Servicios de Intendencia de Baleares, dispondrá el número de individuos que deben marchar

cada día, dentro de las fechas indicadas de acuerdo con los Cuerpos y las Compañías de Ferrocarriles, a fin de que los transportes se efectúen sin aglomeraciones.

4.ª—A los individuos que marchan licenciados, se les hará saber que quedan obligados a cumplir las disposiciones que dicten los Jefes de Milicias Ciudadanas de sus respectivas localidades, a las cuales pertenecerán como milicianos desde el día de su licenciamiento.

A dicho fin el próximo día 25 los Cuerpos remitirán a esta Comandancia triplicada relación nominal por cada uno de los pueblos a donde dichos licenciados vayan a residir, para curso al Teniente Coronel Inspector y respectivo Jefe de Sector de las Milicias mencionadas.

5.ª—Asimismo remitirán al Excmo. Señor Presidente de la Diputación Provincial, duplicada relación de todos los individuos que por marchar licenciados cesan en el percibo de la pensión de tres pesetas que disfrutaban.

6.ª—El próximo día 25, los Jefes de los Cuerpos darán cuenta del resultado del licenciamiento.

Lo que se publica en la orden general para conocimiento y cumplimiento. El Comandante Jefe de Estado Mayor,

Carlos Marin de Bernardo Desfile

Con el fin de rendir un homenaje al pueblo español, después de ser reconocido el Gobierno Nacional por la Nación italiana, y para solemnizar este hecho con un acto de confraternidad, esta tarde tendrá lugar un desfile por las calles de Palma, en el que tomarán parte fuerzas de la Armada italiana y de la guarnición y milicias de Palma.

El itinerario a recorrer será el siguiente: Muelle, Avenida de Antonio Maura, Paseo del Borne, Rambla, calle de los Olmos, plaza de Eusebio Estada, Avenida de Alejandro Rosselló, calles del Sindicato y Colón, plaza de Cort, calles de Palacio, Victoria y Conquistador, Avenida de Antonio Maura y Muelle. Palma 20 de noviembre de 1936.

Falange Española

Un festival gimnástico para el domingo

Las Organizaciones Juveniles de Falange Española de las J. O. N. S. han organizado un festival de Gimnasia Educativa para el domingo 22 a las 10 de la mañana en el Campo del Mallorca ante el Jefe de Falange y Autoridades, siendo el orden del programa el siguiente:

1.ª Ejercicios por Vanguardistas, Escoltas, Cachorros y niños de escuelas nacionales.

a) De orden, b) id. cabeza, c) id. pier-

mas, d) id. brazos, e) id. tronco, f) id. extensión, g) id. suspensión, h) id. equilibrio, i) dorsales, j) id. locomoción, k) Abdominales, l) laterales, m) respiratorios.

2. Juegos infantiles:
Laberinto.—Esquire del balón.—Pelota a caballo.

(La explicación de estos juegos se publicará en «El Vanguardista», órgano oficial de Organizaciones Juveniles, del mes de Diciembre).

3. Concursos atléticos, con premios, entre los Flechas más destacados.
a) Carrera de vallas, b) id. de 100 metros, c) id. de 50 metros a cuatro manos, d) id. a caballo de 50 metros, e) saltos de altura, f) Tracción de cuerda, g) carrera de relevos, en la que las Organizaciones Juveniles dedicarán un recuerdo a nuestras autoridades.

4. «Himno de Falange» cantado por todos los Flechas de las Agrupaciones de Palma, acompañados por la Banda de Falange.

Observaciones.—1.ª Se ruega al culto público que durante los ejercicios guarde el más completo silencio.
2.ª Si el tiempo impidiera la celebración del festival, este tendrá lugar el domingo siguiente.
3.ª Las contraseñas de entrada pueden adquirirse en el Cuartel General de Organizaciones Juveniles, Grupo Escolar Jaime I y en los lugares siguientes en que se colocarán carteles: Plaza de Cort, calle Colón y Borne.
4.ª La Jefatura Provincial de O. J. se complace en hacer público su agradecimiento a las Autoridades por las facilidades dadas, al Consejo de la Sociedad Deportiva «Mallorca», al comercio de Palma por los valiosos regalos espontáneamente ofrecidos y en general a todos los que han contribuido al festival gímnástico.

Jefatura de Prensa y Propaganda
Los vendedores y repartidores que habían sido contratados por esta Jefatura de Prensa y Propaganda deben presentarse en la calle Arco de la Merced, 30, antes del próximo sábado.

Sección Femenina
Se ruega a todas aquellas personas que tengan motivo fundado para denunciar sobre la conducta de las falangistas se abstenga de criticar públicamente y lo denuncie a la Jefatura Provincial Femenina, quien después de las averiguaciones oportunas tomará las medidas que crea convenientes.
Se notifica también que aquellas personas que usen el uniforme falangista sin pertenecer a esta organización, serán castigadas severamente; lo mismo que aquellas otras que no comprendiendo lo poco caritativo de su conducta se dedican a criticar y poner en mal lugar a las muchachas falangistas, haciendo comentarios y críticas del peor gusto y que solamente tienden a perjudicar la organización femenina de Falange Española.

Orden General de Falange Española de la J. O. N. S. para el día 20 de Noviembre de 1936
Art. 1.º Nombre Jefe de Falange al subjefe camarada Juan Cuerva Barceló de la 1.ª Centuria.
Art. 2.º Vistos los méritos del falangista Enrique Alfaro y teniendo en cuenta los conocimientos militares que posee, queda nombrado Subjefe de Falange por el buen servicio quedando destinado en la Centuria donde se halla encuadrado.
Art. 3.º Para el mando de las Centurias de segunda línea que se están organizando queda nombrado el siguiente cuadro:
1.ª Centuria Jefe de Centuria, José Pomar Cortés.
Sub-jefe, Miguel Bernal Arbós.
Jefes Falange, José Dezcallar Moysi, Guillermo Lladó Daviu y Jaime Mayol Coras.
Sub-jefes Falange, Cayetano Segura Fuster, Francisco Ros Roig y Jaime Pons Antich.
2.ª Centuria Jefe de Centuria, Antonio Bernat Salom.
Sub-jefe, José María Martorell Martorell.
3.ª Centuria Jefe de Centuria, Eusebio Minguell Ferrer.
Sub-jefe, Juan P. Cataumbert Zaidin.
Jefes Falange, Pedro J. Pujol Abrahán, Pedro Caminals Rouie y Miguel Reines Sastre.
Sub-jefes Falange, Mateo Pascual Salvá, Arnaldo Palmer Bisbal y Juan Planas Más.
El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas.

El Jefe de Falange Juan Cuerva Barceló queda nombrado ayudante de la 1.ª Bandera, quedando a las órdenes del Capitán Ayudante para la practica del cometido que se le asigne.
Mañana día 20 a las 12 horas los jefes de Centuria presentarán a esta Jefatura presupuesto de sus correspondientes Centurias para la primera quincena del corriente mes de Noviembre.
El Jefe Provincial de Milicias de 1.ª Línea

Francisco Rovira
Servicio para mañana
Oficiales
Vigilancia.—Sub-Jefe de Centuria José Terrasa.
Cuartel.—Sub-Jefe de Centuria Pedro Tomás.
Principal.—Jefe de Falange Sebastián Oyaga.
Teléfonos.—Jefe de Falange Joaquín Puigdorffila.
Estaciones.—Sub-Jefe de Falange Pedro Rigo.
Retén.—Jefe de Falange Antonio La Fuente.
Tropa
1.ª Centuria y 2.ª Falange de la 3.ª Centuria.
El Capitán Ayudante
Andrés Real
Cuartel General a 19 de Noviembre de 1936.
ARRIBA ESPAÑA

BALEAR **Noy**
El Octavo Mandamiento
LINA YEGROS **El éxito del día**

Italia y Alemania reconocen al Gobierno de Burgos
Manifestación de gratitud

Anteanoche, al conocerse la noticia de que los Gobiernos de Italia y Alemania habían reconocido oficialmente al general Franco, que fué comunicada por Rodi Mallorca, organizóse una gran manifestación, que recorrió las calles de la ciudad, dando entusiastas vítores a Italia, Alemania, a España y a Mussolini, Hitler y Franco.
La manifestación partió de la plaza de Cort; el Alcalde, señor Zaforteza, habló en tonos entusiastas y patrióticos desde el balcón de la Casa Consistorial.

La manifestación que iba presidida por el Alcalde y engrosando por momentos dirigióse a la calle de San Miguel, estacionándose ante el Consulado de Italia. El Cónsul señor Facchi, fué obligado a salir al balcón, siendo su presencia acogida con fuertes aplausos y entusiastas vítores. Hablaron en términos altamente patrióticos el Alcalde y dicho Cónsul.
Luego se dirigió la manifestación por las calles de San Jaime, paseo del Borne y hacia el Palacio de la Almudaina. Los manifestantes pasaban de 5.000 personas, viéndose entre ellos bastantes mujeres.

En el Palacio de la Almudaina, ante los aplausos y vivas de la multitud, salió el Comandante Militar señor Benjumea del Rey, quien, desde la escalinata del Palacio, tuvo también que dirigir su palabra a los manifestantes, aplaudiendo calurosamente el gesto de Alemania e Italia y teniendo palabras de coedificación para la actuación de Rusia soviética.
Los manifestantes ovacionaron entusiásticamente a nuestra primera autoridad militar, dándose repetidas vivas.
Desde la Comandancia Militar la manifestación marchó a la plaza de Cort, prosiguiendo en sus entusiastas vítores a Italia, Alemania, España y a sus caudillos.

En Cort, se asomaron al balcón del Consistorio el Alcalde, señor Zaforteza, el Teniente Coronel señor García Ruiz y otras personalidades.
Como algunos de los manifestantes expresaran su deseo de ir hasta el Consulado de Alemania, el Teniente Coronel señor García Ruiz dirigió desde el balcón del Ayuntamiento breve parlamento al pueblo, al que dió la enhorabuena por la manifestación espontánea que había organizado y haciendo desistir a los manifestantes de su intento de ir hasta el Consulado alemán por hallarse el Cónsul en Andraitx.
Aconsejó, después, a los manifestantes se disolviesen marchando cada uno a su domicilio.
Terminó su breve discurso con vito-

res a España, Italia, Alemania y Portugal, que fueron contestados con entusiasmo indescriptible por la multitud congregada en la Plaza de Cort, que dió también vivas a nuestras autoridades, a Franco, Hitler y Mussolini.
Y así terminó la manifestación que fué, por lo espontánea y entusiasta, un acto magnífico.

EN EL INSTITUTO
Consejo de Guerra

En la tarde de ayer se verificó en un salón del Instituto el Consejo de Guerra anunciado contra los Brigadas de Infantería de Mahón, Gabriel Obrador Obrador, Juan Riera Febrer, Julián Andrés Hernández, Joaquín Deza Bello, Rafael Aviñó Matez, Crescencio Eugenio Carmona, Antonio Juan Angulo y Juan Pons Gomila; el sargento retirado Jesús Gabaldón Paños; el Oficial de la Marina Mercante Pedro Riutort Juliá y el paisano Martín Vicens Vilanova (a) Bon Chesus.

Constituido el Tribunal, fué leído el sumario por el Juez Instructor Capitán don Jerónimo Saiz Gralla.
Acto seguido el Fiscal de la Comandancia Militar Teniente Auditor de 1.ª don Ricardo Mulet Fiol, leyó la acusación, solicitando la imposición de la última pena contra los procesados, como comprendidos en el artículo 222 del Código de Justicia Militar y por contravenir el Bando de esta Comandancia Militar del 19 del pasado julio.

Defendió a los procesados civiles el Alférez de Complemento de Artillería don Domingo Fons, el cual solicitó para Martín Vicens Vilanova la pena de 20 años de reclusión, como comprendido en el artículo 238 del Código de Justicia Militar, y para su otro defendido Pedro Riutort Juliá la absolución.

El Capitán de Infantería don Antonio Mir, que tenía a su cargo la defensa de los procesados militares, pidió se aplicase a sus defendidos la pena señalada en el artículo 243, por no considerarse como cabeza de una rebelión, y solo como meros ejecutores de una sedición, y si ello no fuera posible demandó benevolencia.

El Consejo quedó concluso para sentencia, la cual no será conocida hasta que sea aprobada por la Autoridad superior judicial.
Al acto del Consejo acudió gran número de Jefes y Oficiales, y bastante público.

Ayuntamiento

El Alcalde visita al Cónsul de Alemania
Ayer no fueron recibidos los periodistas por el Alcalde señor Zaforteza, por hallarse éste ausente de su despacho oficial.

Según nos manifestó el Archivero Municipal señor Tous y Maroto, el Alcalde había ido a cumplimentar al representante consular de Alemania en Palma, en visita de cortesía con motivo de haber sido reconocido el Gobierno del General Franco por el Gobierno alemán.
Una visita del mismo carácter al Cónsul italiano señor Facchi había sido hecha ya por el Alcalde la noche del miércoles.

Los refugios deben permanecer abiertos
El señor Alcalde nos ha rogado hiciéramos público que deben continuar abiertos todos los refugios y que, durante la noche, debe haber cada 50 metros, una entrada abierta, a fin de que, en caso de bombardeo, pueda la gente resguardarse del peligro.
La adquisición de sellos pro-paro
También ha manifestado el señor Zaforteza que para la adquisición de sellos pro-paro, deben acudir a las oficinas destinadas al efecto en el Ayuntamiento, ya que los estancos no pueden vender sellos en cantidad superior a 50 de cualquiera de las clases.

Por ello los que necesiten adquirir mayores cantidades es indispensable lo hagan en la oficina municipal que a este efecto está establecida.
Donativos para las Cocinas económicas
El Capitán de Fragata, Comandante del buque italiano «Zeno», don Carlo Margottini, ha entregado una carta al Sr. Alcalde en la que le dice que con ocasión del reconocimiento del Gobierno Nacional del General Franco por parte del Gobierno de Italia, la marinería de dicho buque,

CAFE BRASSERIE "BORN"
MAÑANA DIA 21 DE NOVIEMBRE A LAS 9 NOCHE
A BENEFICIO DE LAS COCINAS ECONOMICAS
GRAN INAUGURACION DEL SALON DE FIESTAS

En el que se dará TODOS LOS DIAS de 6 tarde en adelante SELECTO TE Amenizados por la insuperable **ORQUESTA "BORN"** Que actuará bajo la dirección del experto FREIXA.

Desde DOMINGO PROXIMO: TODOS LOS DIAS de 230 a 430 h. **GRANDES CONCIERTOS** EN SU ESPACIOSO «CAFE»

deseando exteriorizar su júbilo, le envía 500 liras con destino a las Cocinas económicas de esta ciudad.

E. Sr. Alcalde se muestra sumamente complacido de la delicadeza tenida por estos bravos marinos.

Don Guillermo Cabot, 5 pesetas; doña María Torrija, 48; doña Rosa Gil, Vda. de Antich, tercera entrega, 50. Total, 103.
Ingresos anteriores, 258.699'75.
Suma total hasta hoy, 258.802'75.

Donativos en valores.—Don Sebastián Vives Marroig, a cantidad de mil francos (es voluntad del donante que al hacerse el canje de estos Francos sea destinada la mitad a la suscripción pro Ejército y a otra mitad a las Cocinas económicas).

Los señores Catalá y Riutort, S. L. han regalado 12 pares de alpargatas y don Pedro Cabrer, seis pares, para los que desinteresadamente trabajan en las Cocinas económicas.

Don Francisco Vallespir ha entregado 6 carretadas de leña; La Falange Española de las JONS, de Vilafranca, ha remitido 4 conejos; doña Juana Mir, también ha donado 22 conejos; don Miguel Tous Porcel, de «Son Brotad», 26 palomos y dos patos; don Guillermo Llobera, Formentor, 23 id. y 10 kgs. de pan; don Juan Oliver, San Juan, 60 panecillos; doña Paula Fons, Armengol, 8, 2 panes; don Pedro Juan Segura, 2 kilos y medio de carne picada.

Recibido por conducto de Falange de Sant Jordi:

Don Antonio Ferrá, 1 saco de moniatos; don Rafael Ramis, 1 saco de moniatos; don Miguel Amengual, 1 saco variado y uno de moniatos; don Miguel Ramis, un saco de moniatos y una calabaza; don Bernardo Cabot, 1 saco de moniatos; don Gabriel Serra, 1 saco de moniatos y 1 de coles; don Antonio Bennasar, 1 saco variado; doña Margarita Corró, 1 saco de moniatos; don Francisco Carbonell, 1 saco de coles; don Francisco Sastre, 1 saco de moniatos.

Diputación
SESION DE LA COMISION GESTORA

Ayer mañana se reunió en sesión la Diputación. Presidió el teniente coronel de la Guardia Civil don Jaime Obrador y concurren los gestores señores Alabern, Fiol, Pascual, Bisellach, Moragues y Palmer.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.
A continuación se concedió permiso a don Miguel Cabrer para construir una casa en un solar lindante con el camino vecinal núm. 107 denominado «De Palma a Puigpuente».

Se da cuenta de haberse recaudado 946'20 pesetas por expendición de sellos provinciales.

Queda sobre la mesa el expediente instruido al médico Jefe de Servicio de Maternidad del Hospital Provincial de esta ciudad don Bartomé Darder Cánaves en cumplimiento y a efectos de lo dispuesto en los artículos 3.º y 4.º del Decreto de 13 de Septiembre último.

Se acuerda destituir al médico Jefe General del Hospital Provincial don Juan Trián Barceló, por formar parte del Frente Popular.

También se acuerda destituir al auxiliar del Servicio de Reacondición de Contribuciones e Impuestos del Estado a cargo de esta Diputación, don José Más Rubi y al auxiliar-técnico-administrativo de la Intervención de Fondos provinciales, don Vicente Garcés Bonafé.

Se concede un mes de licencia para asuntos propios, al Médico interno de la Clínica Mental de Jesús don Lorenzo Villalonga.

Una instancia del Sr. Presidente de la Juventud Antoniana solicitando el apoyo moral y material de esta Diputación para la Cabaigata de los Reyes Magos que el día 5 del próximo mes de enero se propone celebrar.

Se acuerda conceder el apoyo moral y en cuanto al material pasó a la Ponencia.

Acto seguido se acuerda dar un voto de gracias al industrial don Juan Carbonell quien cede a los fondos provinciales el importe de la caldera tubular instalada en la Clínica Mental de Jesús, por el precio de 750 pesetas.

Después de la orden del día se propone agradecer, a ruegos del señor Palmer, el rasgo tenido por Falange Femenina de haber confeccionado camisas azules a los niños de la Inclusa para que éstos puedan ingresar en las Milicias Juveniles.

Se acuerda en estos momentos el secretario señor Font, ocupando su puesto el oficial letrado señor Ribas Suau.

La Presidencia propone que para cubrir las vacantes del señor Garcés y del señor Mas Rubi, sean nombrados a señorita Angela Sancho Font y don Antonio Rosselló Barceló, respectivamente, con el haber anual cada uno de 2.500 pesetas.

Así se acuerda.
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

RIALTO
Hoy de 3 a 11 noche
Lo que sueñan las mujeres
por Nora Gregor - Gustav Froelich
TORBELLINO DE ALMAS
En español
Lunes.—GIGOLETTE por Adrienne Ames, Ralph Bellamy. AMOR SUBLIME por Richard Dix e Irene Dunne.

MODERNO
Hoy de 3 a 11 noche
IDOLOS DE BUENOS AIRES.
LA HIJA DE JUAN SIMON
En español por Angelillo, Pilar Muñoz y Carmen de Amaya.
Lunes.—EL EXPRESO FANTASMA y LA HORA DEL COCKTEL por Bebé Daniels.

Se vende
Unos cuatrocientos metros de vía con sus traviesas de hierro, y un desvío, diez vagonetas de varias clases, rodámenes de recambio y cojinetes para las mismas.
Informes: Cementos Borrás, Gilabert de Centellas, 26.

Majóricia Hotel
Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita. Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari.—Terreno.

Hermanos Alomar
Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321. Calle del Mar, n.º 21 (Frente al Lírico)

Gobierno civil

Visitas

Acompañado del Cónsul italiano en este Sr. Faechi, estuvo ayer mañana en el Gobierno Civil el comandante del buque italiano señor Marcottini, al objeto de cumplimentar a nuestra primera Autoridad Civil.

Igualmente recibió el señor Torres a los cónsules de Alemania y Portugal quienes oficialmente cumplimentaron al señor Gobernador.

En visita oficial, pasó también al despacho del señor Gobernador Civil de la provincia el Conde Rossi, cruzándose entre don Mateo Torres y sus visitantes frases de mutua cordialidad y afecto, esponentes de la simpatía asistidas entre las naciones representadas.

Devolución de visitas

El señor Gobernador civil de la provincia don Mateo Torres salió de su despacho a las trece horas para devolver la visita oficial que los señores Marcottini, Rosi y los cónsules de Italia, Alemania y Portugal le habían hecho a primeras horas de la mañana.

El señor Gobernador visitó ayer los sitios donde cayeron las bombas marxistas

Tan pronto como tuvo conocimiento del alevoso bombardeo de que fué objeto nuestra ciudad por los aviones rojos nuestro gobernador se lanzó a la calle visitando los sitios donde habían caído las bombas lanzadas por los enviados de la Generalidad las que afortunadamente no ocasionaron desgracias personales y si ligeros desperfectos en las casas colindantes donde hicieron explosión los artefactos.

Por el numeroso público congregado en los alrededores de «Son Riera» junto a la calle de Espartero de la barriada de Santa Catalina donde explotaron las bombas fué muy elogiada la actividad del señor Torres acudiendo al mencionado lugar cuando aun repercutía en los oídos del público el zumbido de los motores de los aviones rojos visitantes.

BALEAR

Hoy

El Octavo Mandamiento

LINA YEGROS [El éxito del día]

GACETILLAS

PERRO EXTRAVIADO.—Se ha presentado en la Jefatura de la Guardia Urbana don Manuel Lario Lorente, domiciliado en calle San Magin 68-2.º manifestando tener en su poder un perro raza Terranova, por habersele presentado en su domicilio y el cual entregará a la persona que acredite ser suyo.

HALLAZGOS.—Don Salvador Mulet Mulet, domiciliado en calle Mora 1, ha entregado en la propia Jefatura un pendiente, encontrado en la vía pública, el cual será entregado a la persona que acredite ser de su propiedad.

—Se halla depositado en la Jefatura de la Guardia Urbana, un Pavo encontrado en la vía pública, por el Vigilante particular del Distrito 6.º don Bartolomé Sancho Gómez, domiciliado en calle Medina 6-2.º el cual será entregado a la persona que acredite ser suyo.

También se halla depositado un pendiente, encontrado por don Antonio Muntaner, domiciliado en calle Olmos, n.º 105.

RELIGIOSAS

Capella Clásica de Mallorca

Seguendo su costumbre anual, el próximo domingo día 22, festividad de Santa Cecilia, la Capella ofrecerá una misa en sufragio de sus socios difuntos.

El acto tendrá lugar en la forma de costumbre en la antigua capilla de Santa Cecilia de la Catedral.

A causa de las presentes circunstancias, por hallarse incorporados a los diversos sectores de la Defensa Móvil y Milicias gran parte de los cantores, la acostumbrada reunión de protectores se celebrará en la fecha que oportunamente será anunciada.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

RADIOGRAMAS

España

El bloqueo de Barcelona para evitar el tráfico de municiones.—Los incendios de Madrid

Madrid 19.—Aunque haya algún descanso en los ataques, los bombardeos aéreos continúan. El general Franco decidió establecer el bloqueo de Barcelona, para impedir que se pueda enviar material de guerra a Madrid, e informó a las Potencias extranjeras de que se emplearán todos los medios de guerra para impedir el tráfico y que los barcos extranjeros deben alejarse de los subditos extranjeros salir de la ciudad. Se han podido dominar los incendios en Madrid, pero se hizo un nuevo ataque por el N. O. según escribe el corresponsal del periódico inglés «Daily Telegraph», participando cinco columnas.

El Gobierno de Burgos publicó un decreto declarando sin ningún valor la moneda de Madrid.

El reconocimiento del Gobierno Nacional de España

Roma 19.—Mussolini informó al Gran Consejo Fascista de su decisión referente a España, y se comunicó oficialmente, anoche que un encargado italiano de Negocios Extranjeros salió para Burgos, mientras que el representante diplomático de Italia en Madrid ha sido llamado a Roma.

Según el corresponsal del periódico inglés «Daily Telegraph», la decisión del duce se interpreta como indicando su determinación de establecer un frente antibolchevique, y viniendo después de la repudiación por Hitler de las cláusulas del tratado de Versalles referentes a la navegación fluvial, se considera como una contestación a la alianza franco-soviética.

En Londres, los centros diplomáticos creen que muchas naciones del Sur de América seguirán el ejemplo de Italia y Alemania, pero la opinión británica es que la aplicación del pacto de no intervención es más esencial aun que antes.

Los centros oficiales, en Nueva York, se muestran reticentes, pero según toda apariencia esperan el establecimiento de un Gobierno «de facto» antes de hacer declaración alguna.

Sesión del Gran Consejo Fascista
Roma 19.—El Gran Consejo Fascista celebró una sesión anoche a las 22, en el Palacio Venezia, bajo la presidencia de Mussolini. Todos los miembros del Gabinete estaban presentes. El duce hizo su relato sobre la situación política internacional y sobre la interior. Habló durante dos horas.

Claro tomó después la palabra. Hizo un resumen de sus conversaciones en Berlín y en Viena, y dió lectura al protocolo redactado en ambas capitales; habló después de su visita a Budapest.

Las decisiones tomadas serán publicadas mas tarde.

Es la primera vez que una sesión del Gran Consejo Fascista no ha terminado todavía al cabo de 4 horas y que no se publica el comunicado por la noche.

La prensa italiana y el reconocimiento del Gobierno de Burgos

Roma 19.—El reconocimiento del gobierno nacionalista español por Alemania e Italia ha sido un paso valeroso y eficaz en la dirección de la paz europea, declara el periódico italiano «Tevere».

No es prematuro, porque el gobierno de Burgos no solamente domina desde el punto de vista militar, sino también ha hecho progresos efectivos en la administración y en las reformas sociales.

La ocupación de Madrid, la huida del Gobierno y las condiciones anárquicas y sangrientas que existen en aquellas regiones todavía en poder de los marxistas, son una prueba suficiente en que ha llegado la hora de renunciar a toda reserva.

Sin considerar las consecuencias posibles internacionales posibles de dicha acción, la situación en España requiere la cooperación de las naciones civilizadas para el restablecimiento de la paz y del orden.

El artículo termina declarando que es de esperar que esta actitud de dos naciones servirá de indicación sobre la

inutilidad de resistir más y obligará al gobierno de Madrid a capitular.

El «Corriere della Sera» hace resaltar que el gobierno nacionalista español cuenta con el apoyo de la mayoría de la nación, mientras que la oposición solo consiste en los restos del gobierno, que, en su intento de sobrevivir, apoya a una chusma criminal.

El «Popolo d'Italia» declara que el reconocimiento del gobierno nacionalista es la única solución, considerando la situación actual en España.

La «Stampa» afirma que el gobierno de Madrid, en su huida, ha dejado el camino abierto a hordas de anarquistas extranjeros, que luchan contra los españoles en suelo español y a un populacho bolchevista internacional que deja la muerte, la destrucción, la ruina, el crimen y la desolación por donde pasa.

Añade que Alemania e Italia contestaron a las conferencias interminables e ineficaces del comité de la Liga de Naciones, con una decisión clara.

La «Gazetta del Popolo» declara que el gobierno de Madrid no puede proteger los intereses ni la vida de los subditos extranjeros y que, en nombre del gobierno español legiones enteras de combatientes belgas, franceses y rusos, combaten contra los nacionalistas con armas importadas del extranjero.

Austria reconocerán dentro de unos días al Gobierno del General Franco

Budapest 19.—Se supone que Austria y Hungría reconocerán al Gobierno del General Franco dentro de algunos días. Los centros informados declaran que semejante paso de los gobiernos de Viena y de Budapest sería la consecuencia lógica del reconocimiento por Alemania e Italia.

Japón

Manifestaciones del general Kita

Shanghai 18.—El agregado militar del Japón, general Kita, declaró que hasta ahora la situación era grave, y que las informaciones de la prensa china y extranjera eran exageradas.

Confirmó el hecho de que oficiales del ejército nipón han estado ayudando a fuerzas irregulares, compuestas por mongoles y bandidos y concentradas ahora en el Sui-Yan oriental.

Habló después de un plan mediante el cual se pondrá una porción grande del territorio chino, con 117.000 millas cuadradas, bajo el dominio completo del Japón.

Dijo que esas fuerzas mixtas de mongoleo y manchurianos que el pasado invierno ocuparon el Norte de Chahar, han llegado con el general Che Yuan, presidente del gobierno autónomo de Ho-Pei, al acuerdo de no pasar al Sur del punto extremo de la Gran Muralla, pero se proponen invadir el Sui-Yan, estableciendo un régimen mongol independiente en todo el Norte del Chahar y en el Sui-Yan.

Negó la complicidad japonesa en las maquinaciones de la provincia de Nihia, pero añadió:

«El Japón insiste en que es necesario establecer una zona anti-comunista alrededor de la Mongolia exterior, hoy soviética».

El gobernador actual del Sui-Yan, general Fu-Tho-Yi, no puede ser considerado como anti-soviético, porque depende demasiado de Nankin.

Después de establecer una gran escuela militar en el Norte del Chahar, oficiales del ejército japonés han dado instrucción a las tropas mongoles. Esos oficiales son pagados por los mongoles y no pueden participar en los combates.

Para poner a Mongolia interior, en equilibrio con la Mongolia exterior, cuyo ejército está altamente mecanizado, por obra de Rusia, el Japón le ha dado aviones a Mongolia interior.

Los informes según los cuales los mongoles son demasiado pobres para adquirir tanques, carros blindados y municiones, están equivocados, porque tienen ellos una rica cosecha de opio, y han pagado en metálico.

Antes de que se pudiera iniciar el ataque contra el Sui-Yan, el gobierno de Nankin envió refuerzos al general Fu-Tse-Yi. Pero la enseñanza dada por militares nipones a los mongoles ha tenido excelentes resultados.

Los mongoles son buenos jinetes y su puntería es extraordinaria, tienen

una vista maravillosa y potencialmente hablando, son soldados modernos.

Cualquier intento de invasión en el Sui-Yan encontrará ahora la resistencia conjunta de las fuerzas de Nankin y del Sui-Yan.

Kita añadió: «Para ganar batallas, el Japón tendrá fatalmente que hacer algo más que dar lecciones militares a los mongoles».

Negó la presencia de tropas niponas en Lha-Har, excepto peritos y observadores.

Dijo que el ejército nipón no puede enviar fuerzas más allá del Manchukuo, sin el permiso de Tokio, el cual hasta ahora no ha sido pedido.

No se ha concertado una alianza con Alemania. Ni con Inglaterra, ni con Rusia

Tokio 18.—Un alto funcionario del ministerio de Negocios Extranjeros desmintió las noticias de fuente extranjera, referentes a la conclusión de una alianza militar entre el Japón y Alemania.

Afirmó que ninguna alianza existe entre ambas naciones, aunque los rumores en dicho sentido no han dejado de circular desde hace un año.

Refiriéndose después a las noticias relativas a la conclusión de alianzas anglo-japonesa y ruso-japonesa, declaró que no tienen fundamento alguno, y que la política del Japón se apoya en buenas relaciones y de acuerdo con todas las potencias extranjeras.

Marruecos

Graves incidentes en Casablanca, Rabat y Fez

Paris 18.—Desde el sábado, las ciudades de Casablanca, Rabat y Fez (Marruecos), son la escena de incidentes graves, de los cuales la prensa francesa solo habla hoy.

La causa inmediata de estos incidentes fué la detención de dos leaders jóvenes del movimiento nacional indigena.

Parece que la detención se debe al mismo sultán.

En Casablanca, varios centenares de indigenas trataron varias veces de manifestar ante el palacio del sultán, para obtener se pusiera en libertad a los detenidos.

Al intentar la policia disolver a los manifestantes, ocurrieron colisiones violentas.

En Fez, los indigenas detenidos durante las manifestaciones ante la mezquita y ante la universidad árabe, eran positivamente hostiles a Francia.

La policia practicó unas 150 detenciones.

Las tropas no tuvieron necesidad de intervenir.

En Rabat, 600 indigenas entraron en colisión con la policia. Esta detuvo a 10 casbecillas.

Se reprocha al gobierno de Blum la situación actual, como consecuencia de la vuelta a Francia del residente general Poyroun, y por haber tolerado propaganda comunista entre los indigenas.

Egipto

La situación política

El Cairo 18.—Dieciocho años después de haber formulado su primera demanda a favor de la independencia, Egipto ratificó el acuerdo de Londres, por 202 votos contra once. Se ha iniciado ahora un movimiento para abolir las diferencias partidistas de antes. Lo son ilógicos los argumentos que se aducen para tal acción, pues la plataforma de un Egipto independiente es muy distinta de la de un país cuyo proposito principal era obtener la independencia.

Se considera que en la era constructiva del nuevo Egipto, los partidos políticos deben evolucionar de manera que representen intereses especiales, como la agricultura, el comercio, la industria, el obrerismo y el feminismo. El partido wafdi se opone a este movimiento, alegando que el tratado se consiguió principalmente gracias a sus esfuerzos, y que por consiguiente tienen ellos el deber de ponerlo en fuerza.

La opinión pública empieza a considerar que, ahora que el país se ha librado de la tutela inglesa, le espera una labor ardua. Y más si los egipcios quieren justificar su pretensión de ser el país más progresista del Oriente cercano.

Aparte de las reformas generales, como mejoras en viviendas y en condiciones sanitarias, reforma del sistema judicial, de la instrucción pública y rea-

lización de extensos proyectos de riego, este país se verá frente a problemas especiales que los tiempos modernos han puesto en primer término.

Estos incluyen reformas sociales en cuanto al estatuto político y social de la mujer, la lucha entre la tradición conservadora del Oriente, y los puntos de vista occidentales del Egipto moderno.

Francia

Se confirma que Salengro se suicidó

Paris 18.—El hecho de que el ministro francés de gobernación, Salengro, se haya suicidado en Lille, causa como es natural una sensación enorme, no solamente en Francia, sino también en toda Europa.

En los primeros momentos, los que rodeaban al ministro habían dicho que la muerte era la consecuencia de una inflamación aórtica, en la garganta, pero más tarde el hermano del difunto, hablando con corresponsales de la prensa, declaró que su hermano, perseguido y amargado de la vida, y sufriendo mucho de la pérdida de su esposa, se asfixió con gas de alumbrado, habiendo cerrado cuidadosamente puertas y ventanas.

El entierro se celebrará en Lille, el sábado próximo.

El pésame del Reich

Paris 18.—El encargado de negocios extranjeros de Alemania expresó al gobierno francés sus condolencias por la muerte del ministro de gobernación, Salengro en nombre del gobierno del Reich.

Austria

El viaje de Schmidt a Berlín

Viena 18.—Comentando el viaje del secretario de Estado para negocios extranjeros, Dr. Guido Schmidt, los periódicos de esta mañana, en dicha capital, dicen que dicho viaje a Berlín no tiene nada de particular, pero que se comprende que el cambio en las relaciones entre ambas naciones tenga su expresión exterior.

Este viaje es una de aquellas visitas que los políticos importantes hicieron en el extranjero, estos últimos tiempos. En el periódico «Reichspost», el mismo Dr. Schmidt escribe que su visita ha de hacer desaparecer los últimos vestigios de las dificultades pasadas.

Italia

En Abisinia se ha descubierto un yacimiento de lignito

Addis Abeba 18.—Unos peritos han descubierto un yacimiento de lignito de cien kilómetros de largo, entre Debra Brehan y Debra Lhianos.

El combustible es de una calidad excelente.

En la misma región, se ha encontrado materiales calcareos suficientes para las necesidades de la capital.

Palestina

Ratificación del Tratado con Francia

Beyrouth.—18.—La Cámara de diputados ratificó por unanimidad el tratado entre Francia y el Líbano.

TEATRALES

Principales

Para los amantes a la música las funciones cinematográficas de estos días en nuestro primer coliseo, constituyen un valeroso espectáculo.

Los films «Todo por el amor», la formidable creación del prodigioso artista Jan Kiepura; «Paso a la juventud», la gran creación de Marta Eggerth y Jan Kiepura, causan la admiración y entusiasmo del público.

Estas dos grandes creaciones del cine musical se proyectarán hasta el próximo domingo inclusive.

Balear

Se proyecta en este coliseo la producción nacional «El Octavo mandamiento», en la que tan magnífica creación realizan las famosas artistas Lina Yegros y Ramón de Sentmenat, film que constituye el más clamoroso éxito de la semana.

Lea las obras de Teófilo Ortega